



# Paroisse Notre-Dame de Nazareth

Communauté des Religieux-de-Saint-Vincent-de-Paul

351 rue Lecourbe 75015 PARIS

01 45 58 50 26

<http://nd-nazareth-paris.cef.fr> - (rubrique « contact »)

## 18 janvier 2026 : 2<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire

**« Le Seigneur m'a façonné dès le sein de ma mère... »**

L'heure de la dénatalité est constatée pour notre pays ! Les chiffres de l'INSEE sont publiés... Ce n'est pas une nouvelle puisque depuis des décennies notre république a fait des choix mortifères dans le domaine de la Vie humaine, que ce soit à son commencement ou à sa fin... Tout le monde a beau se poser des questions sur l'origine de ce manque de naissances, il y a toujours une idéologie fondamentale qui empêche de poser le bon diagnostic...

Le prophète Isaïe nous annonce dans la première lecture de ce dimanche : « *Le Seigneur m'a façonné dès le sein de ma mère pour que je sois son serviteur, que je lui ramène Jacob, que je lui rassemble Israël. Oui, j'ai de la valeur aux yeux du Seigneur, c'est mon Dieu qui est ma force.* »

Notre société, excluant Dieu de l'origine de l'existence humaine et de tout l'univers, se prend pour le créateur et découvre que ses décisions, allant à l'encontre de l'accueil de la vie humaine, comme un don précieux confié par Dieu, ont des conséquences dramatiques ! Une société sans enfants est condamnée à disparaître.

Peut-on en conclure qu'il y a des personnes qui veulent voir disparaître notre civilisation chrétienne ? Ce serait taxé de complotisme à notre époque ; mais tout de même, comment peut-on sérieusement se fermer les yeux face aux réalités législatives qui sont mises en œuvre depuis plus de 50 ans !

Toute défense de la vie comme un bien sacré est considérée comme une idéologie sectaire, une intransigeance qui imposerait une vision archaïque de la famille et de la femme.

Si les modèles sociaux hérités des siècles passés sont à modifier, le réel de l'enfant à naître et de la personne malade ou âgée, comme fragiles et à protéger, ne peut être considéré comme archaïque, mais plutôt comme moderne et un bienfait pour toute l'humanité. Sans cela, il n'y aurait aucune médecine curative ! D'ailleurs, nous pouvons nous poser la question de la place des médecins dans notre société du profit..., quelle place pour les malades auxquels il faut apporter des soins tout au long de leur vie ?

Le prophète Isaïe nous rappelle que nous sommes aimés infiniment par Dieu qui nous a façonné dans le secret du sein de notre maman. Osons porter la parole qui porte vie et qui peut s'opposer à la loi mortifère.

Saint Jean-Baptiste, qui a réagi à la venue de Jésus alors qu'ils étaient dans le sein de leurs mères, dit aujourd'hui que ce petit enfant est le Sauveur de toute l'humanité. Ayons foi en Lui et comptons sur la puissance de l'Esprit Saint pour agir en notre temps, proclamant la primauté de la vie humaine sur toute richesse matérielle.

Père Gilles PELLETIER, sv.

## Intentions du Pape pour le mois de janvier :

**Pour le droit à l'éducation des migrants.** Prions pour que le droit à l'éducation des migrants, des réfugiés et des personnes touchées par la guerre soit toujours respecté et garantisse ainsi la construction d'un monde meilleur.

### Intentions de prière

Pour les chrétiens persécutés dans le monde

Pour la protection de la vie humaine en notre pays.

Pour l'unité des chrétiens.

Pour les couples en espérance d'enfant.

Pour le Concile Provincial de l'Église en Ile de France.

Pour les religieux de Saint-Vincent-de-Paul en retraite du 12 au 19 janvier.

## **LITURGIE DOMINICALE :**

**Chant d'entrée :** Bénissez Dieu vous serviteurs de Dieu, page 1

**Première lecture :** « Je fais de toi la lumière des nations pour que mon salut parvienne jusqu'aux extrémités de la terre » (Is 49, 3.5-6)

**Psaume :** 39, R/ Me voici, Seigneur, je viens faire ta volonté.

**Deuxième lecture :** « À vous, la grâce et la paix, de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus Christ » (1 Co 1, 1-3)

**Alleluia :** « Le Verbe s'est fait chair, il a établi parmi nous sa demeure. À tous ceux qui l'ont reçu, il a donné de pouvoir devenir enfants de Dieu. »

**Évangile :** « Voici l'Agneau de Dieu, qui enlève le péché du monde » (Jn 1, 29-34)

**Prière Universelle :** R/ Par Jésus Christ ton serviteur nous te prions Seigneur.

**Chant de communion :** Voici le Corps et le Sang du Seigneur, page 22

**Chant à Marie :** Salve Regina, page 39

## **Prière pour l'unité des chrétiens**

Seigneur Jésus,

qui à la veille de mourir pour nous, as prié pour que tous tes disciples soient parfaitement un, comme toi en ton Père, et ton Père en toi, fais-nous ressentir douloureusement l'infidélité de notre désunion.

Donne-nous la loyauté de reconnaître et le courage de rejeter ce qui se cache en nous d'indifférence, de méfiance, et même d'hostilité mutuelle.

Accorde-nous de nous rencontrer tous en toi, afin que, de nos âmes et de nos lèvres, monte incessamment ta prière pour l'unité des chrétiens, telle que tu la veux, par les moyens que tu veux.

En toi, qui es la charité parfaite, fais-nous trouver la voie qui conduit à l'unité, dans l'obéissance à ton amour et à ta vérité.

Amen.<sup>[1]</sup>

[1] Le Conseil Pontifical pour la Promotion de l'Unité des chrétiens a publié sous la responsabilité du cardinal Kurt Koch un Vademecum œcuménique intitulé L'évêque et l'unité des chrétiens. Après avoir rappelé les principes, les modalités et l'actualité de la démarche œcuménique, il conclut par : « L'Abbé Paul Couturier (1881-1953), pionnier catholique du mouvement œcuménique et en particulier de l'œcuménisme spirituel, invoque la grâce de la victoire du Christ sur les divisions dans sa prière pour l'unité qui continue d'inspirer les chrétiens de diverses traditions. Avec cette prière, nous concluons ce Vademecum. »

|                    |   |
|--------------------|---|
| <b>Dimanche 18</b> | <b>2<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire</b><br><i>Lecture, PU et quête par le groupe « Jeunes Familles »</i><br>Ouverture de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens   |
| <b>Lundi 19</b>    | <i>St Germanicus, martyr, disciple de saint Polycarpe, † 168</i>  |
| <b>Mardi 20</b>    | <i>St Sébastien, soldat, martyr à Rome, début du IV<sup>e</sup> siècle</i><br>20h45 Réunion des responsables de stand des journées d'amitié   |
| <b>Mercredi 21</b> | <i>Ste Agnès, vierge martyre, † 305 à Rome</i>  |
| <b>Jeudi 22</b>    | <i>St Vincent, diacre martyr à Valence (Espagne), † 304</i><br>14h30 Tricothé<br>19h30 Réunion des membres de la Conférence SVP-JLLP  |
| <b>Vendredi 23</b> | <i>Saint Ildefonse, évêque de Tolède, † 669</i>   |
| <b>Samedi 24</b>   | <i>St François de Sales, évêque de Genève, docteur de l'Église, † 1662, patron secondaire des Religieux de Saint-Vincent-de-Paul</i><br>Réunion des Servants de Messe - 10h30 et 13h30  |
| <b>Dimanche 25</b> | <b>3<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire</b><br><b>dimanche de la PAROLE DE DIEU</b><br><i>Lecture, PU et quête par les AFC</i><br>Quête impérée pour les séminaires*<br><b>Journée Mondiale de la lèpre</b><br>La quête aux sorties des messes sera pour l'association Raoul Follereau |

#### \*Quête pour les Séminaires

Les huit diocèses comptent près de 130 séminaristes et jeunes en année de fondation spirituelle. La prise en charge financière de la formation est intégralement assumée par les dons des fidèles.

#### **Semaine de prière du 18 au 25 janvier pour l'unité des chrétiens**

« Que les catholiques considèrent comme un devoir sacré de se réunir souvent pour renouveler la prière demandant l'unité de l'Église »  
Vatican II, Décret sur l'œcuménisme, 8

#### **Lancement du Concile provincial sur l'accueil des catéchumènes et le néophytat**

lors du dimanche la Parole de Dieu et Prière pour l'Unité des Chrétiens  
**le 25 janvier 2026**

**Changement de lieu de rendez-vous de la Marche pour la Vie**  
**RV à 14h Place Vauban, Paris VII**

## Associés aux Religieux de Saint-Vincent-de-Paul :

Notre congrégation religieuse des frères et pères de Saint-Vincent-de-Paul, soucieuse de mettre à la portée de tous la richesse de la spiritualité de ses fondateurs, propose aux fidèles qui fréquentent assidûment nos maisons, de pouvoir vivre au rythme de sa vie de prière. Un feuillet présentant cette association est à votre disposition sur les présentoirs. Ceux et celles qui pensent pouvoir s'engager selon les conditions décrites, peuvent prendre contact avec l'un des religieux de la communauté locale.

**Holygames** est une association chrétienne née lors des Jeux Olympiques de Paris 2024 qui poursuit aujourd'hui sa mission en proposant des événements sportifs et culturels afin de favoriser la rencontre, la solidarité, la fraternité et le partage, en mettant en valeur le patrimoine chrétien. Le « Paris Églises Tour » revient pour sa troisième édition, une course unique au cœur de la capitale, qui passera par 11 Églises emblématiques de Paris.  
**Date de la course : 31 mai 2026**

Les inscriptions sont désormais ouvertes et les places étant limitées, les personnes intéressées sont invitées à s'inscrire sans tarder.

[HOLY GAMES 10 KM - Paris Eglises Tour 2026 - Parcours, inscriptions & résultats | Finishers](#)



\*\*\*\*\* A récupérer sans tarder !!!  
\*\*\*\*\*

De nombreux saladiers, assiettes et plats divers, ont été laissés au moment de la fête de rentrée paroissiale ou lorsque vous avez la gentillesse de cuisiner pour la communauté.

Merci de venir les chercher rapidement. Ceux qui resteront seront mis à disposition de la brocante lors des journées d'amitié.

[Billetterie : La Légende de Loupio – Comédie musicale à Chaville - Billetweb](#)

27 et 28 février à Chaville

**MESSES DOMINICALES :** 8h45 - 10h (plutôt réservée aux familles avec enfants et aux jeunes des patronages) - 11h30 - 18h30  
**samedi :** Messe anticipée à 18h30

En semaine : Messe à 9h15 (sauf le lundi) - 19h00 - Chapelet du lundi au vendredi à 18h

Le Samedi : Messe à 9h15 - Chapelet à 17h30

**Adoration du Saint-Sacrement :** vendredi de 19h30 à 20h30 et dimanche de 17h à 18h

**Confessions :** lundi et mercredi de 18h à 18h45, samedi de 17h30 à 18h15 et durant les temps d'adoration

Le Bureau d'accueil est ouvert le lundi de 16h30 à 19h00 ; du mardi au vendredi de 9h45 à 12h00 et de 16h30 à 19h00 et le samedi de 9h45 à 12h et de 17h30 à 18h30